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Riunione della Commissione Indirizzo & Autovalutazione del Dipartimento di Scienze 

della Terra 

Verbale n° 2/2024 dell’adunanza del 26 gennaio 2024 

Presenti: Silvia Danise (in rappresentanza del SSD Geo/01), Mauro Papini (in 

rappresentanza del SSD Geo/02), Paola Vannucchi, Federico Raspini, Riccardo Fanti, 

Giovanni Pratesi, Lorella Francalanci, Orlando Vaselli, Pilar Costagliola, Emanuele 

Marchetti. 

Assente giustificato:  

Assente:  

Invitati: Stefano Carnicelli, in rappresentanza del SSD Agr/14 

La riunione si svolge in presenza con la partecipazione del Direttore, Prof. Luca Bindi 

e del Vicedirettore, Prof. Sandro Moretti per discutere il seguente  

Ordine del giorno 

1. Discussione Relazione Annuale del Dipartimento 2024 

2. Programmazione del personale docente 2024 - 2026 

3. Programmazione del personale tecnico 2024 - 2026 

4. Varie ed Eventuali 

La Presidente della CI&A chiede al Prof. Federico Raspini di assumere l’incarico di 

segretario verbalizzante per la riunione. Alle ore 15:45, constatato il raggiungimento 

del numero legale, la Presidente dichiara aperta la seduta, illustrando l’ordine del 

giorno. 

 

1. Discussione Relazione Annuale del Dipartimento 2024 

La Presidente dà la parola al Direttore, il quale aggiorna la CIA circa la sezione B della 

Relazione Annuale del Dipartimento (RaDiP23), già inviata ai membri della 

Commissione nelle settimane passate e già discussa nella seduta del 5 gennaio.  
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A valle delle modifiche ritenute necessarie e una volta ottenuta una versione 

definitiva, la RaDiP23 sarà poi trasmessa a tutti i colleghi del Consiglio per 

l'approvazione ufficiale nelle prossime sedute. A tal proposito, il Direttore ricorda che 

la RaDiP23 sarà portata in approvazione nel Consiglio del 23 febbraio, dove sarà 

discussa collegialmente. 

Il Direttore ricorda anche che la consegna della RaDiP23 è stata fissata al 1 marzo 

2024, consegna che avverrà congiuntamente insieme a quella del Piano di Sviluppo 

Dipartimentale (sezione A della RaDiP24).  

Si apre la discussione con numerosi interventi. 

 

2. Programmazione del personale docente 2024 - 2026 

La Presidente aggiorna la Commissione sulla Programmazione triennale 2024 - 2026 

del personale docente. 

Per quanto riguarda le posizioni di RTT, la Presidente ricorda che l’elenco residuo 

dopo le operazioni effettuate nel 2023 (selezioni già effettuate o in corso) vede in 

priorità un atto obbligato nel SSD Geo/06 (prossimo passaggio RTDa/RTT) e un elenco 

di SSD, già inserito nella scorsa programmazione, per posizioni di RTT di nuova 

attivazione nei SSD Geo/03 e Geo/10 in accordo con la lista di priorità discussa in 

Commissione negli anni 2022 e 2023. A tali SSD, si aggiunge un’ulteriore indicazione 

per il Geo/06 (altro passaggio RTDa/RTT diverso e successivo a quello in priorità). La 

Presidente ricorda altresì che l’elenco sarà ufficialmente integrato per il 2024-2026 

dal SSD Geo/08, in conseguenza di quanto concordato dalla Commissione nel 

2022/23. La proposta avanzata dalla Presidente consiste quindi nell’inserimento, nel 

documento di programmazione triennale degli RTT, oltre agli atti obbligati, di una 

terzina composta da Geo/03, Geo/10 e Geo/08 senza ordine di priorità. La mancanza 

di ordine di priorità degli RTT nel documento di programmazione triennale allegato 

alla RADip24 è da intendersi comunque vincolata all’ordine di priorità discusso dalla 

Commissione e che vede in ordine: 1. Geo/03, 2. Geo/10, 3. Geo/08. 

Per quanto riguarda le posizioni di PA, la Presidente ricorda che nella precedente 

seduta del 5 gennaio era stata discussa ed approvata la proposta di inserire nella 

programmazione triennale 2024-2026 l’attivazione di una posizione di PA esterno 

(procedura art. 18 comma 4), individuando il settore Geo/03 come prioritario. La 

Presidente ricorda che con questa operazione (unitamente agli atti dovuti) si 
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determinerebbe un avanzo di 0.367 PuOr da restituire all’Ateneo, perché 

insufficiente per qualsiasi altra operazione nell’immediato, ma che potrebbe essere 

riutilizzato per altre operazioni nel momento in cui tutti i residui non utilizzabili di 

tutti i dipartimenti torneranno all’Ateneo. Infine, la Presidente, anche per le posizioni 

di PA, ricorda gli SSD da indicare nella Programmazione come atti obbligati 

(procedure art. 24 comma 5 – cioè passaggi RTDb/PA - previste nel triennio) e che 

riguardano gli SSD Geo/07, Geo/09 e Geo/08.  

Per quanto riguarda le posizioni di PO, la Presidente ricorda quanto già discusso nella 

precedente seduta della CIA del 5 gennaio, dove era stata esaminata la possibilità di 

ampliamento della lista di SSD da inserire nella programmazione (al momento con 

due SSD residui: Geo/02 e Geo/09). La Presidente ricorda come i tre SSD emersi come 

prioritari (dalla discussione avvenuta in CIA e nella precedente riunione degli Ordinari 

del Dipartimento del 23 novembre), sono stati il Geo/05, il Geo/07 e il Geo/10 e, 

considerato che il numero massimo di nuovi inserimenti per il 2024 è due, la proposta 

prevedeva l’inserimento del Geo/05 e del Geo/07 per la programmazione 2024 e del 

Geo/10 (più eventualmente altro SSD da individuare il prossimo anno) per il 2025. La 

proposta è quindi quella di estendere a quattro settori la lista delle posizioni di PO 

(Geo/02, Geo/05, Geo/07 e Geo/09), ma senza alcun ordine di priorità.  

Si apre la discussione. 

Interviene Costagliola, il quale, pur non manifestando totale contrarietà alla proposta 

di allungamento della lista di SSD da inserire nella programmazione triennale dei PO, 

auspica una rimodulazione anche della lista di SSD da inserire nella programmazione 

triennale degli RTT, anche in questo caso nella forma di un ampliamento. 

La Presidente manifesta forti perplessità nei confronti di questa ipotesi, che avviene 

senza dei criteri ben definiti, anche considerando che la programmazione del 

personale docente attualmente in discussione è l’ultima di questa CIA e che tale 

programmazione sarà poi ereditata dalla futura Commissione. 

La Presidente ricorda poi che i settori Geo/02, Geo/04 e Geo/09 hanno appena 

concluso le procedure di reclutamento di RTDb attivati sul Progetto di Eccellenza. 

Francalanci concorda con la Presidente, sottolineando la necessità di tenere separate 

le Programmazioni dei PO da quelle degli RTT. Ricordando poi come le ultime cariche 

dipartimentali (Direzione, Presidenza del Corso di Studi e Coordinamento del 

Dottorato) siano state assegnate a Professori Ordinari e che pertanto questo è un 

aspetto molto importante da tenere in considerazione. Francalanci riporta che i 
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criteri presi in considerazione dalla riunione dei PO nell’individuare gli SSD da 

aggiungere in Programmazione sono quelli previsti dagli Organi e dal Piano 

Strategico, dalle esigenze del Dipartimento e dei futuri pensionamenti. 

Pratesi auspica, nel caso concreto di attivazione di una posizione di PO, un dibattito 

costruttivo, culturale, scientifico e strategico, e non solo basato su considerazioni 

meramente anagrafiche. 

Costagliola ricorda che l’attuale discussione sulla programmazione del personale 

docente deriva, almeno in parte, da una lista definita dalla passata CIA; quindi, non 

vede difficoltà ad avanzare una nuova programmazione che sarà poi ereditata dalla 

Commissione che si insedierà a novembre.  

Interviene Fanti, che pur riconoscendo il carattere potenzialmente vincolante di una 

lista allungata di posizioni nella programmazione del personale docente, non 

manifesta totale contrarietà a tale ipotesi. 

Il Direttore sottolinea come l’allungamento della lista di posizioni nella 

programmazione attualmente in discussione e l’inserimento degli SSD mancanti il 

prossimo anno porterà nel giro di due anni ad avere una programmazione che vede 

presenti tutti gli SSD senza alcun ordine di priorità. 

Carnicelli nota come il Dipartimento sia cresciuto molto negli ultimi anni da un punto 

di vista numerico e si interroga sulla necessità di ulteriori ingressi. Si chiede anche 

quale sia la visione dell’Ateneo sul personale, ovvero se continuare solamente a far 

cresce numericamente i Dipartimenti oppure considerare anche la necessità di 

posizioni apicali, funzionali alle cariche dipartimentali.  

Infine, auspica che, nel caso concreto di attivazione di una posizione di PO, vengano 

presi in considerazione nell’identificazione dell’SSD prioritario criteri legati alle 

esigenze del Dipartimento, oltre che quelli legati ai futuri pensionamenti, alle 

competenze ed ai titoli. 

Costagliola, a tal proposito, chiede chiarimenti sui criteri presi in considerazione 

nell’identificazione degli SSD prioritari da inserire nella programmazione 2024 per i 

PO. Esprime forte contrarietà alla creazione una quartina senza priorità. Ricorda 

come il Geo/02 e il Geo/09, presenti nella programmazione dei PO da tempo, siano 

acefali da molti anni. Ritiene l’allungamento della lista dei settori senza definizione di 

una priorità non accettabile, dato che va a sovvertire una lista discussa e condivisa da 

anni. Propone che i due settori che erano già presenti nella lista (Geo/02 e Geo/09) 
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abbiano la priorità, oppure, in alternativa, avanza la proposta di allungare anche la 

lista dei settori da inserire nella Programmazione degli RTT. 

Marchetti si dichiara favorevole alla proposta di Costagliola. 

La Presidente riassume le ipotesi avanzate e discusse dalla Commissione per quanto 

riguarda la Programmazione degli RTT, in particolare ricorda che le posizioni RTT nei 

SSD Geo/03, Geo/10 e Geo/08 sono state discusse e mantengono la loro priorità 

interna nell’ordine riportato e che eventuali SSD inseriti saranno comunque oggetto 

di discussione sull’ordine da adottare.  

Tra le due seguenti proposte: 

1) limitare gli inserimenti nella colonna degli RTT del documento di 

programmazione ad una terzina composta da Geo/03, Geo/10 e Geo/08 senza 

ordine di priorità; 

2) estendere ulteriormente gli inserimenti nella colonna degli RTT del 

documento di programmazione ai seguenti SSD: Geo/02 - Geo/09 - Geo/07 

senza indicazione della priorità.* 

la Presidente chiede ai membri della Commissione su quale intendono esprimersi e, 

dopo ampia discussione, l'orientamento prevalente della Commissione è per la 

numero 2. 

La proposta viene quindi posta in votazione e la Commissione, all'unanimità, decide 

di proporre al Dipartimento l’inserimento dei seguenti SSD in aggiunta a quelli residui 

della programmazione 2023-2025: PO: GEO/05 – GEO/07; PA: GEO/03 (articolo 18, 

comma 4) – GEO/04 (RTDb scadenza 2025); RTT: GEO/08 – GEO/02 – GEO/09 – 

GEO/07* 

 

3. Programmazione del personale tecnico 2024 - 2026 

La Presidente illustra le due proposte per quanto riguarda la Programmazione del 

personale tecnico, quale orientamento della Commissione per una eventuale 

prossima proposta di manifestazione di interesse:  

1) attivazione di una posizione di tecnico a servizio del laboratorio di 

archeometria e mineralogia ambientale ed applicata ; 
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2) attivazione di una posizione di tecnico con competenze trasversale, a 

servizio delle varie attività del Dipartimento, incluso l’aggiornamento del sito 

web. 

La Presidente propone di indicare come prioritaria la prima ipotesi. La CIA approva 

all’unanimità. 

 

4. Varie ed eventuali 

Non ve ne sono. 

 

Alle ore 17:30 considerata l’assenza di altri punti all’OdG da discutere, la Presidente 

dichiara sciolta la seduta. 

Letto, approvato e sottoscritto 

        Il Segretario                                                                    La Presidente 

(Prof. Federico Raspini)                                        (Prof.ssa Paola Vannucchi) 

 

* Nella giornata successiva all’adunanza, la Presidente ricorda alla Commissione 

come il numero massimo di posizioni che il Dipartimento di Scienze della Terra può 

aggiungere in programmazione nella colonna degli RTD/RTT è 3 e che quindi l’ipotesi 

approvata dalla CIA non è completamente percorribile.  

La Presidente chiede quindi ai membri della Commissione di esprimersi sulla 

possibilità di limitare la proposta degli inserimenti nella programmazione 2024-2026 

agli SSD Geo/08, Geo/02 e Geo/09, lasciando alla prossima CIA l’inserimento del SSD 

Geo/07 nella programmazione successiva. 

La CIA approva all’unanimità. 

 


